

Neueste Daten der Landesstatistiker ● Geburten, Lebenserwartung und Ehen

Die Steiermark unter der Lupe

Wo leben die Steirer am längsten? In welchem Bezirk werden die meisten Babys geboren? Welche Standesämter werden besonders stark frequentiert? Und wo gehen so viele Ehen wie sonst nirgends in die Brüche? Die steirische Landesstatistik hat die aktuellen Daten für 2009.

● Graz ist jener Bezirk, in dem am öftesten junge Steirer ihren ersten Schrei tätigen: Auf 1000 Einwohner kommen hier knapp zehn

VON JAKOB TRABY

Geburten. Es folgen Weiz und Feldbach. Abgeschlagen an letzter Position finden wir Leoben; die „rote Laterne“ erbt man von Bruck.

● Dass Leoben ein demografisches Problem hat, zeigt auch die Sterbestatistik. Im Vorjahr mussten im Schnitt mehr als 13 von 1000 Einwohner für immer verabschiedet werden – nirgendwo sonst sind es mehr.

● Männer haben generell eine niedrigere Lebenserwartung als Frauen. Auch im Bezirksvergleich gibt's einige Unterschiede: Während



Kinderarme Steiermark: Im Vorjahr gab's nur noch 10.118 Geburten – ein Minus von 0,7 Prozent

Männer in Knittelfeld und Murau am ältesten werden, sind es bei den Frauen jene in Feldbach, Weiz und wiederum Knittelfeld.

● Die meisten Eheschließungen gab es in Graz und Graz-Umgebung sowie Leoben und Leibnitz. Die Südoststeirer (Fürstenfeld, Feldbach und Radkersburg) meiden hingegen den Traualtar.

● In Graz gab es 2009 übrigens nicht nur die meisten Hochzeiten, sondern gleichzeitig auch die meisten Scheidungen. In der Landeshauptstadt liegt die Quote bereits bei mehr als 50 Prozent – das heißt, jede zweite Ehe wird geschieden. In Murau ist man hingegen standhaft: Hier geht nur jede vierte Ehe in die Brüche.

Bei den demografischen Daten geht es dem Bezirk Leoben eigentlich seit dem Niedergang der Verstaatlichen Industrie in den 1980er-Jahren nicht gut. Eine noch schlimmere Abwanderung gibt's allerdings in Murau.

Landesstatistiker Martin Meyer

Geburten

Graz-Stadt: 9,5
Weiz: 9,3
Feldbach: 8,7
Fürstenfeld: 8,5
Graz-Umgebung: 8,5
Judenburg: 8,4
Knittelfeld: 8,4
Hartberg: 8,3
Liesen: 8,3
Deutschlandsberg: 8,2
Leibnitz: 8,2
Voitsberg: 8,1
Murau: 7,9
Mürzzuschlag: 7,6
Bruck/Mur: 7,2
Radkersburg: 7,1
Leoben: 6,3

(Geburten je 1000 Einwohner im Jahr 2009)

Sterbealter Mann

Knittelfeld: 79,0 Jahre
Murau: 78,6
Graz-Umgebung: 78,5
Bruck/Mur: 78,1
Deutschlandsb.: 78,0
Weiz: 78,0
Graz-Stadt: 77,9
Mürzzuschlag: 77,7
Liesen: 77,5
Fürstenfeld: 77,5
Feldbach: 77,4
Judenburg: 77,4
Leoben: 76,9
Voitsberg: 76,4
Hartberg: 76,4
Radkersburg: 76,2
Leibnitz: 75,3
Gesamt: 77,5 Jahre
(Durchschnitt, 2009)

Sterbealter Frau

Feldbach: 84,8 Jahre
Weiz: 84,2
Knittelfeld: 84,2
Radkersburg: 84,1
Graz-Stadt: 83,6
Hartberg: 83,4
Leoben: 83,3
Leibnitz: 83,2
Murau: 83,1
Judenburg: 83,0
Bruck/Mur: 82,9
Liesen: 82,7
Mürzzuschlag: 82,7
Fürstenfeld: 82,4
Graz-Umgebung: 82,1
Voitsberg: 81,7
Deutschlandsb.: 81,6
Gesamt: 83,1 Jahre
(Durchschnitt, 2009)

Eheschließungen

Graz-Umgebung: 4,6
Graz-Stadt: 4,5
Leoben: 4,4
Leibnitz: 4,3
Weiz: 4,3
Knittelfeld: 4,2
Murau: 4,2
Voitsberg: 4,2
Deutschlandsberg: 4,1
Mürzzuschlag: 3,8
Hartberg: 3,8
Bruck/Mur: 3,7
Liesen: 3,6
Judenburg: 3,5
Fürstenfeld: 3,4
Feldbach: 3,3
Radkersburg: 3,3
(Eheschließungen je 1000 Einwohner, 2009)